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フィリピン・ビジネスフォーラム報告 

12 月 6 日～7 日にかけて、フィリピン・マニラにて PHILJEC（フィリピン・日本経済協力委員会）とオイスカとの主催に

よるビジネスフォーラムが開催されました。日本から 

30社（約 50名）のオイスカ会員企業が参加し、現地 

からは 100社余りの企業が集い、経済成長が著しい 

フィリピンでのフォーラムとなりました。後援として、国 

立土地銀行がサポートし日本とのより活発な連携に 

大きな期待が寄せられました。従来、マレーシアで継 

続開催されていましたが、今年は初めてフィリピンでの 

開催となりました。福岡からも 3社（8名）が参加され、 

現地企業の積極的なアプローチに対応されました。 

今後の進展が楽しみです。(廣瀬所長) 

 

 

 

                

                                              

                                                                   

      
5日 仕事始め、三社参り 

6日 家政科先輩のインタンの外部研修(～12日) 

11日 イエローレシートキャンペーン 

12日 朝倉推進協議会役員会 

13日 ほんげんきょう 

18日 熊本北稜高校講演会 

    佐賀県推進協議会幹事会 

19日 世界の本の読み聞かせ、脇山新春の集い 

23日 朝倉光陽高校交流会 

25日 大分県推進協議会交流会 

26日 糸田町料理交流会 

 

 

 
発行：（公財）オイスカ西日本研修センター まるごと部 

福岡市早良区小笠木 678-1 
TEL(092)803-0311  FAX(092)803-0322 
E-mail: oiscantc@oisca.org  検索 オイスカ西日本 

                            

 

ご協力ありがとうございます！ 
 

（敬称略） 
 

【12月の新入会】  

木村 孝 

有限会社 カネダイ 

【12月の寄付金】  

髙田川部屋 

㈱木下写場 

㈱宇治川商店 

西部ガス㈱ 

後藤義信 

学童保育スイミー 

【12月の寄付品】  

  美奈川理恵、馬場雄治、堤慎一郎 

  RKB毎日放送㈱、(宗)筥崎宮、㈱クリスター 

  平井正則、㈱丸善自動車、㈱オーレック 

  麻生誠、曽田憲雄、丸田廣幸、古賀智明 

  山口由佳理、柳原敦子, 藤澤真一郎 

 

 

 

 

 

 

 

第 663号 

平成 31年 1月号付録 

1月号の予定 

 

←Facebookと Instagramに日頃の様子を更新中！ 

是非チェックお願いします！ 

 

須恵町国際交流パーティー 

今年も須恵町国際交流協会様からのお誘いで須恵町国 

際交流パーティーへ参加してきました。夏のＢＢＱ交流会 

と併せて 3年目の交流となりました。毎年オイスカ研修生 

の披露するダンスを楽しみにされていて、今年も参加者み 

んなと一緒に踊ったり、ビンゴ大会で盛り上がったりと楽 

しい時間を過ごさせていただきました。研修生もいろいろ 

な場所で多くの方と交流をさせていただきますが、また一 

つ楽しい思い出ができました。ありがとうございます。 

                            （彦坂課長） 

 

 

オイスカ福岡県議会議員連盟主催活動報告会並びに懇親会を盛大に開催 

 12 月 12 日（水）、福岡県庁の議会棟にてオイスカ国際活動促進福岡県議会議員連盟の議員の先生方が多数（７

０名程）参加して、今年度のオイスカ活動報告と先般実施された県議連主催のパプアニューギニアの視察報告が行

われました。 

 毎年開催されている活動報告会には、議員の先生以外にも県の執行役員の方も多数参加していただき、オイスカ

活動を理解していただく場として貴重な会となりました。 

 報告会の後には、１階のレストランにて懇親会が開催され、小川福岡県知事はじめ副知事の方々にも参加してい

ただき、研修生にも気さくに声をかけていただくなどにぎやかに懇親を深めることが出来ました。(豊田副所長) 

 

信州大学 

☟ 他の人達との集合写真 

ビジネスフォーラムの様子 

日本語能力試験 

12月 2日に研修生 18名と技能実習生 8名が日本語能

力試験(N1～N５)を受験しました。試験は N1～N5の５つ

のレベルに分かれており、N5 が一番やさしく N1 が難し

いです。 

基礎研修修了後は一週間に一度、他は研修の合間を

縫って勉強をしてきました。模擬試験や問題集の解説を

繰り返し行いできるだけのことはしてきました。模擬試験

は最初に比べると試験直前の方が点数が良くなってい

ていました。本番の試験はできました！と自信満々な

人、難しかった！と心配する研修生もいてなんとも言え

ませんが…。 

最後は星に願いを。12 月 13 日のふたご座流星群を見

た際にパプアのリーさんが「N1～N5 が合格しますよう

に！」と祈ってくれました。2 月にいい結果が聞けますよ

うに！（園田） 

 

鬼木大明神 今月の一句 
他人と比較して知識や才能など財産（宝物）で劣ってい

ても決して恥じることではないのだ！ 

されど去年の自分と今年の自分を比較して、もしも今年

の自分が劣っているとしたら、それこそ 

恥じよ！ 

だって自分の努力で昔の自分には 

勝ってるはずなのだから。 

“昨日より明日は良くするんだ” 

“今年は去年よりも必ず良くする”“良くするんだ”との意

思信念を持とう！ 

“こうしたい”という強い意思こそが本物の財産（宝物）

なのだ！！ 

 

mailto:oiscantc@oisca.org


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                       

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

研修生の紹介コーナー ⑤ 

 

 

 

ふ・れ・あ・いフェスタ 

 12月 9日(日)、佐賀県基山町で｢2018ふ・れ・あ・いフェスタ｣に参加しました。研修生は約 30分間の出演があ

り、国の紹介や各国のダンスを行いました。最後には次 

のステージに出演する消防グループや近くで見学された 

方も一緒にダンスに参加されていました。 

 また、会場内ではオイスカ佐賀県推進議会、(特活) 

らいふステージ、きやまファーム(エミュー事業者)などの 

会員企業なども出展や販売などされていました。 

 初めての参加でしたが、寒い中研修生も楽しむことが 

出来ました。 

各地で餅つきに参加 

 12月に入り、各地で餅つきが行われ、研修生も多く参加をしています。 

1日脇山校区、16日高取公民館、飯倉中央校区、22日体験農園、23日個人会員で近所の馬場雄治さん宅、フリ

ースクール玄海、26日若竹保育園、保育園ひなた村自然塾、28日センターでそれぞれ行われました。 

 数をこなすほど研修生も上手になっていきました。(安東) 

 

P2☝ 脇山校区のお餅つきの様子 

P１☝ 研修生と一緒に踊ったマスコット 

P3☝ 高取公民館でのお餅つきの様

子 

    みなさん、こんにちは！パプアニューギニアから来ました Kingsley Sidiuliです。 

 ニックネームはリーです。木下スタジオの社長から面白いニックネームをもらいました。岡村 

です。私は日本のお笑い芸人の岡村さんに似ているそうです。この名前は気に入ったので私 

の FBアカウントの名前を変えて OISCA岡村にしました。平成 31年 1月 1日は誕生日で、 

24歳になりました。環境保全型農業技術コースです。センターのお米部門にサポートを 

しました。そして、「子供の森」計画（CFP）の活動に手伝いしました。 

？？ リーさんに聞いてみましょう ？？ 
 

● パプアニューギニアのおすすめの料理は？ 

☛ ムムです。ムムは伝統芸術的な食べ物を焙煎します。熱い石を使って浅い土製 

の穴で食べ物を焼きます。伝統的な方法は、ポテト、サツマイモ、緑色濃野菜、ココナッツ 

ミルクで調理して、バナナの葉っぱで包んで焼きます。簡単な作り方：（１）熱い石を準備 

します。（２）ココナッツからココナッツミルクを作ります。（３）バナナ葉っぱを準備します。 

（４）鍋の中にバナナの葉っぱを置きます。（５）材料（４）の中に入れます。（６）熱い石で囲んで料理をします。 

            バナナ葉っぱの香りとココナッツミルクのクリ-ミーな味で美味しいです。 

        ● 日本料理で何が 1番好きですか？ ☛ 生卵とうどんが一番好きです。 

           ● 日本はどうですか？ ☛ 日本はとても平和できれいな国です。そして人々特に脇山の 

             人々がとても親切でフレンドリーです。 

           ● 好きな言葉？ ☛ 私の方言で“BOIBOIBOBOANA” と  

             “BOBOAYO”です。日本語では＂おやすみなさい！＂と＂ 

            元気？＂という意味があります。どうして好きか分かりません 

            が毎日使っているからかな！ 

            日常生活で問題などがあります。でも自分で我慢が出来たら 

            幸せが必ず来ます。 

 

 

 

 

 

 

    

   こんにちは、みなさん! Maria Fernanda Hernandez Gomez です。メキシコから来ました。 

  ニックネームはマリアです。2月 6日に 22歳になります。農業一般コースの研修生です。 

大学で農業エンジニアを勉強して、オイスカメキシコで農業に関することを教えました。 

？？ マリアさんに聞いてみましょう ？？ 

● メキシコのおすすめ場所は？ ☛ 私の故郷であるテワカン・クィカトラン 

生物圏保護区です。メキシコ南東部に位置する自然保護区です。その名前は、 

その 2つの主要な場所に派生されました。2018年バーレーンの首都マナーマで 

開催されて、第 42回世界遺産委員会において、メキシコのテワカン・クィカトラン 

渓谷：メソアメリカの固有生息地が世界複合遺産として登録されました。メキシコに 

とって 35件目の世界遺産登録で、2つ目の複合遺産になります。世界で最も高い濃度の円柱状サボテンです。 

● 日本料理で何が 1 番好きですか？ ☛ 1 番好きは納豆、2 番目は刺身とたこ焼きです。そして、色々な漬物も

好きです。 

          ● 日本での目標は何ですか？ ☛ （１）日本人の友達をたくさん作ること、（２）お米の作 

           り方を勉強すること、（３）いろんな日本の盆踊りを勉強すること、 

           （４）そして、いろんなお祭りに行くことです。 

         ● 好きな言葉？ ☛ メキシコ語で「La paciencia todo lo  

        Alcanza」語で「忍耐力が全てに届く」、この言葉はどうして好き 

        かというと忍耐強くあることがあなたの目標を達成することです。 

        「Paciencia」は我慢という意味もあります。我慢と努力があった 

        らなんでも成功をすると思います。 

☜ ひなた園園長先生と 

一緒にお餅つきの様子 

 

 

 

 体験農園のお餅つきの 

      様子  ☟ 

 

☝ ムム 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

高取公民館クリスマス会 

12 月 15 日に高取公民館のクリスマス会に女性研修生とスタッフで参加し、ペルー、中国、アメリカ、オイスカからは

スリランカカレーと今年も様々な国の美味しい料理を食べ 

ながら、日本舞踊、南京玉すだれ、中国のプロ笛奏者の 

王さんによる演奏やゲームをして、楽しい時間を過ごしま 

した。 

高取公民館では毎月数回、地域のボランティアの方による 

日本語教室と日本文化体験教室が開かれており、外国の 

方が増えている今、こういう場はもっと必要になってくるので 

はないかと感じました。今年も公民館の日本語ボランティア 

の先生が技能実習生に日本語を教えに来て下さり大変助 

かりました。また来年もよろしくお願いいたします。（園田） 

 

体験農園みそづくり 

 12 月 1 日（土）、毎年恒例の「みそづくり教室」をセンターの食堂で開催しました。当日の参加者は１５名程度で、2 人

１グループで１０ｋｇの味噌を仕込みました。 

 味噌づくりの先生は、地元脇山で麹 

グループの運営やワッキーの弁当づく 

りで大活躍の野中さんに依頼し、自ら手 

掛けた米麹と朝倉産の大豆を材料に、 

丁寧に作業の進行をサポートしていただ 

きました。 

大豆の煮方がちょっと失敗し、煮あがった 

大豆をつぶす作業が大変でしたが、何と 

か時間内に作業は終了し、それぞれ注文 

した量の味噌を持ち帰っていただくことが 

出来ました。 

 来年の 5月ごろには美味しい味噌汁が食べられると思います。(豊田副所長) 

 

ベトナムからの視察団来所 

12 月 3 日（月）、福岡県の受入れ事業でベトナムのハノイ市から 20 名（県職員３名）の視察団がセンターを訪問し、

研修事業の報告と農場視察を行いました。 

今回の参加者はハノイ市の農政の職員が中心となってお 

り、オイスカ以外にも県の農業試験場や農業関連視察を 

訪問し、福岡における先端の農業技術を見学したそうで 

すが、オイスカの実施している人材育成にも強い関心を 

示し、「どうすればオイスカの研修が受けられますか」など 

の質問、要望が出されていました。 

今後益々、福岡県、ベトナム、そしてオイスカとの結びつ 

きが強くなることを期待しています。(豊田副所長) 

 

ゼナのクリスマス会の感想 

12月 11日にオイスカ西日本の会員のゼナの会社のクリスマス会 

が行われました。今年、私は 2回目参加させていただきまして、嬉し 

かったです。なぜかというと、研修の間に、なかなかこんな立派な 

ホテルで、贅沢な食事をいただくチャンスがないのです。また、 

パーティーでベトナム舞踊も踊らせてもらって、それを通して、色ん 

な方にベトナムのことを紹介するチャンスだからです。なので、踊り 

は得意じゃないですけれども、一生懸命練習して、当日、緊張してい 

たんだけど、最後まで無事に踊って、良かったです。プロのダンサー 

の披露も抽選会も楽しかったです。本当に心の底から、ゼナの永橋 

社長に感謝しています。ゼナのクリスマス会は私にとって、日本での 

ずっと忘れられない思い出の一つです。（タン） 

 

クリスマスマーケット出演 

12 月 12 日、博多駅のクリスマスマーケットのステージに研修生が出演し、私は九州電力様のブースで野菜や民芸品

の販売を行いました。人通りは多いのですが、美味しそうな食べ物のテナントが並ぶ中で野菜が売れるだろうかと心配

でしたが、無農薬で安いということで何人かのお母さん達が買ってくださいました！研修生のステージはクリスマスの

過ごし方を紹介。キリスト教徒が多い国では教会に集まって 

お祝いするのが主流なようで、仏教やイスラム教が中心の 

国ではキリスト教の方だけお祝いするそうです。日本は宗教 

に関係なくクリスマスをするので、母国との違いに研修生達 

は驚いたのではないかなと思います。 

最後に踊りと歌を披露して今年最後のステージ出演を終えま 

した。研修生もお客さん達も楽しめたステージだったと思いま 

す！（園田） 

                          

 

☝ 先生がみその作り方を説明を 

している様子 
飯倉中央小学校派遣事業 

12 月 6 日、飯倉中央小学校へ 2 度目の交流に行きました。久しぶりに研修生に会った子供達は大はしゃぎ。今回

は子供達が英語で福岡の有名な場所、もの、食べ物に関するクイズを出してくれて、楽しそうに英語で話しかけて

いる姿が印象的でした。クイズの中に明太子が出たのですが、研修センターで食べたことがないので写真を見ても

みんな分かりませんでした。そして魚の卵ということを伝えるとみんな食べたがりません。(美味しいんですけどね)帰

国まで残り 2 カ月ほどとなりましたが、まだまだ知らないことがたくさんで、行ったことがないところに行ってみたいで

す！と研修生達は話していました。2 回の交流で外国のこと日本のことをお互いに楽しく勉強できて良かったです。

これからもお互いの国のことに興味を持ち続けて欲しいです。（園田） 

 

☝ ㈲ゼナ 今年お世話になった人への感謝の会 

 

 元気なステージパフォーマンスが出来た ☞ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

アトリエ木下ファミリークリスマス会 

 １２月４日、オイスカ会員企業のアトリエ木下ファミリークリスマス会が福岡市中央区の浄水通り本店のレストランで

行われ研修生全員ご招待をいただきました。はじめに木下社長より昨年度のワンコインサポータープログラム並びに

バザーの売上金 209,000円の寄付贈呈をいただきました。クリスマス会では社員の皆様をはじめご家族の方と和や

かな雰囲気の中、美味しい料理に舌鼓を打ち楽しく交流ができました。またフィジーのニコさんがサンタさんに扮して

子供たちにプレゼントを配るなど会場を盛り上げ、最後は木下社長より素敵なプレゼントを研修生全員にいただきまし

た。日本でクリスマスを皆さんとお祝いでき研修生達は大変喜んでいました。お招きいただき本当にありがとうござい

ました。（満川） 

 

NPO法人らいふステージイベント 

12月 16日、天神のエルガーラホールで NPO 法人らいふステージ主催の「リズムやろうぜ」が行われ、研修生とスタッ

フで参加しました。ワークショップの講師は THE BLUE HEARTS のドラマー梶原徹也さんがされました。最初はバケツ

と色とりどりのガムテープを使った太鼓を作り。ガムテープを貼るだけ 

であっという間に太鼓が出来上がり、みんなでリズムに合わせて 

叩きました。次にパサージュ広場で研修生の踊りを披露し、道行く 

人が何があるのだろうと立ち止まって見てくれました。 

最後に参加者全員でバケツドラムを叩きながらクリスマスソングと 

梶原さんのドラムに合わせて広場を練り歩きました。音楽をするの 

は難しいイメージがあるかもしれませんが、誰にでも簡単にみんな 

で音楽を楽しめることを感じさせてくれたイベントでした！（園田） 

 

早良高校文化体験 

12月 20日、おとなりの早良高校で剣道、書道、茶道の文化体験をさせていただきました。 

まずは剣道、先生と部員のみなさんから礼の大切さと基本動作を教えていただきました。最初は遠慮がちでした

が、慣れてくると思い切り竹刀を振り面・小手・胴の声も出るようになりました。合同練習は和やかな雰囲気でした

が、最後に剣道部の普段の練習を見た時は凄まじい迫力にみんな静まり返っていました。現代の侍を見ることがで

きました。 

次は書道の体験で、来年のカレンダーを作りました。「ありがとうは漢字でなんですか。」とパプアのホギさん。そ

れに対し先生が「感謝」と書いたのですが、難しすぎてホギさんはひらがなで「ありがとう」と書きました。 

最後の茶道は、和菓子が食べられるということでみんな嬉しそうでした。抹茶の味も案外好きなようです。茶道は

別の場所でも体験したのですが、今回初めてお茶を立てるところを見られました。冬休みに入った中、研修生のた

めに文化体験の機会を下さりありがとうございました！（園田） 

 

センターでのケーキ作り 

12 月 14 日に研修センターの女性研修生がクリスマスケーキを作りました。ケーキは家政研修生に作ってもらって、

後、女性研修生は 1 人ずつ 1 個デコレーションをしました。クリスマスに祝いをする習慣がない人もいますが、皆、楽し

んで一生懸命ケーキを綺麗に作りました。工夫するケーキ、たくさん乗せれば乗せるほどいいケーキ、可愛いケーキ、

地味なケーキ、色々な形のケーキが出来ました。出来上がったケーキを見ると、それぞれのケーキはそれぞれの研修

生の特徴と性格を表すと思いました。そして、女性研修生によって、一番楽しみは最後、ケーキコンテストになって、

皆、慌てて、やり直したり、もっと工夫したり、一番綺麗なケーキを作りたい雰囲気だそうです。結果は評価する前に、

ぎりぎりまで、まだやっていたザヤさんが一位になりました。彼女は初めてケーキを作って、一位になって、「嬉しくて、

信じられませんでした」と感想を述べました。本研修の知識を教えるだけじゃなくて、研修生の精神のため楽しい時間

も作ってもらって、先生方、ありがとうございます。（タン） 

 

   ☝  社員ご家族と記念撮影 

 

チャペルで記念撮影 ☝ 

☜ 剣道を体験して

いる研修生の様子。 

 

 

 書道をしている 

   ホギさん ☞ 

 

 

（株）オーレック社員研修開催 

 12 月 17 日～18 日にかけて、オイスカ活動を常に応援していただいている農業用草刈り機械メーカーの（株）オー

レックより、社員の方３名が参加して 1泊 2日の研修を実施しました。 

 研修の内容としては、農業実習とニワトリの解体体験が主なメニューで、食料を大切にすること、命を大切にするこ

とを実感して欲しいという会社側からの要望も 

ありまして、今回の研修が組まれました。 

年末の寒い中での研修ということで、朝の点呼 

や畑での玉ねぎの植え付け作業など大変でした 

が、日頃から仕事で関わっている農家さんの苦 

労やオイスカの研修の意義について理解を深め 

ていただくことが出来たのではないかと思われま 

す。 

 来年からも是非若手社員を研修に派遣したいと 

いう要望も出されました。(豊田副所長) 

 

 

女
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第１位のザヤさん 

の作品 ☟ 

第 2位の私の 

作品 ☟ 

  写真は隣のページに見られます ☞ 

☞ 


